

新しい時代の創造

上高井教育会長 市川 貞夫

この度、先生方からのご推挙により、平成十一年度の教育会長を務めさせていただくことになりました。何分にも浅学菲才の者でありますので、皆様方のご協力をいただきながら、その任を果たして参りたいと存じております。何とぞよろしくお願い致します。

さて、伝統ある上高井教育会も、明治十八年（一八八五年）の創設以来、一四四年の時を刻んでまいりました。会員はもとより、この教育会を築き上げてこられた先達の先生方、ともどもにご同慶に耐えないところであります。

今から、十四年前の昭和六十一年（一九八五年）に、百周年の記念事業が執り行われました。その折り、上高井教育の象徴として、「不易流行」いう芭蕉の俳句藝術觀を表した言葉が選定されました。そして、この地にゆかりのある上条信山先生に揮毫をしていただきました。私たちには上高井教育会の歩んできた伝統を保持すると共に、常に新しいものを追い求めていくとする気構えを持ちたいもので

す。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

一芸に徹し感性を磨く

同好会長 小池勝雄

音楽同好会

中澤雅子

本年度の同好会は、二六三名の全員参加により、十五の同好会をもって発足しました。教育会々員比は八六%である。同好会に加入して頂いた先生方は、自分の専門的分野をさらに深めたい。また、情報を得ることによって自分の専門分野の幅を広げたいなど、いろいろな願いをお持ちのことと思います。

孔子の教える有名な「大學」の一節に「知に致すは、物を格(いた)すにあり」とあります。これが、実際の事物に当たって知を開き、事理を窮めるということだと思います。

ともすれば日常の教育実践

に忙殺されているうちに時間が過ぎ去ってしまうことが多い日々ですが、積極的に同好会や研究会に参加し、自分への刺激材として、孔子の教えるように専門性を高め感性を磨きたいのです。感性は、確かな事理を窮めることにより身につくものだと思います。

私にとって同好会とはと振りかえてみると、若いころは、理科が主免ということもあって教育センターや信教の講習会やこの郡の同好会の実験講習会・動植物の観察会などに参加してきた。特に長野県天文気象教育研究会では先輩の実践や研究を参考にし

ているうちに、自分のライフワークともいうべき研究テーマを見つけることができ、赴任先でも「天気便言の収集と考察」に取り組み、いくつかの論文を発表することが出来た。また、若いころはあまり興味のなかった哲学にも、教育理念には哲学が必要であることに気づき、郡や赴任先の同好会の仲間に入れて頂き勉強することが出来た。これも

持っていたい。

今年度、音楽同好会は21名でスタートしました。音を通じて響き合うことの楽しさや、同好会の仲間に入学して頂き勉強することが出来た。これも怠けがちな自分を励まし、心の寄りどころとなつた同好会があつたからだ痛感している。

昨年度は、ミニコンサートで教材研究、理論を積極的に学んでいかないと自分の持っている感性はすぐ衰え、ものを観る眼はくもつてしまい本質が見えなくなってしまいがちです。感性は、確かな知識、理論に培われ、からだで覚えられ、からだで覚えたものになつてこそ本物だと

トは、平成三年度に始まり、月のミニコンサートに向けて役立つことがあります。

今年度九回目を数えようとしています。トは、平成三年度に始まり、月のミニコンサートに向けて役立つことがあります。

トは、平成三年度に始まり、月のミニコンサートに向けて役立つことがあります。

トは、平成三年度に始まり、月のミニコンサートに向けて役立つことがあります。

それも求めようとするとの大切さを感じました。先生の音楽は世界の共通語。言葉

を越えて、人と人、心と心を結ぶもの。美しいものを使い、美先生から、小中学校で使われる様々な打楽器の正しい奏法、指導のポイント、メンテ

ています。

音楽同好会のミニコンサ

トは、平成三年度に始まり、

火ぼら談義



小布施中 酒井先生

合掌

篠原 賢朗

「手を合わせましょう。
いただきます」
私のクラスで毎日繰り返される光景です。給食が始まると、いちばん幸せな瞬間です。

私はもうそろそろ子どもたちに話してあげなくてはいけないなあと思っています。それは、手を合わせるといふこと。

ランチルームで、全校児童が給食を食べる学校がありました。そこでは全校児童に合掌をさせます。それを見て、なんとすごいことをやらせる学校だらうと驚きました。また、なんて宗教に対して寛容な地域なんだろうと感心しました。

福井県のある学校では、合掌をさせた行為について、裁判になりました。

(須坂小)

子供の頃から視力だけは自信があったのに老眼になつてしまつた。老眼鏡をかけるようになると涙腺がゆるむといふのは本當である。「鉄道員（ぱっぽや）」の本を読んだり、映画を見て泣けた。ただ駅を守ること一筋に、愛娘の死にも、愛妻の死にも立ち合はず駅に立つ愚直な男の生き方は若い時にはわからないだ

学校側は、宗教的行為を強制させたとして、その責任を問われる判決がされました。また、他のいくつかの裁判でも同様の判決がされていま

神に祈っているのではなく作ってくれた人に感謝をしていふのだという考えは通じません。

高山小学校からの景色を紹介したいと思います。

東側には、山田温泉スキー場、そして中倉山などの山々を見ることができます。紅葉、雪景色、新緑と季節の変化を楽しむことができます。ちょ

うで渡り廊下から見ることができます。晴れている朝には後ろに北アルプスが屏風のように続

ります。晴れている朝には後ろに北アルプスが屏風のように続

ります。晴れている朝には後ろに北アルプスが屏風のように続

ります。晴れている朝には後ろに北アルプスが屏風のように続

ります。晴れている朝には後ろに北アルプスが屏風のように続

ります。晴れている朝には後ろに北アルプスが屏風のように続

ります。晴れている朝には後ろに北アルプスが屏風のように続

センチメントと中年

堀田 実

もうと思う。愚直が首尾一貫しているからこそ滑稽であり、美学なのである。「黙つて死んでいく」というものいいと思うのは中年である。正義と

いう名の情熱の筋を通すほど若くもなく、「若い時の正義など何ほどのことか」と思うのは中年である。そうかと言つて気に食わない他人にも優しさを示すほど余裕もないの

いうのである。石原慎太郎はあまり好きではなかつた。しかし知事室に弟裕次郎の絵をかけていると聞いて好きになりました。みんな気骨ある政治家なのにセンチメンタルなので

ではない。あの角栄さんが好きだったので、剛腕だからではない。あの角栄さんがあんな甘い「哀愁」という映画が好きではない。あの角栄さんがあんな甘い「哀愁」という映画が好きではないんだわ」という映画の科白である。「生きる美しさは若い人にはわからないわ」というのである。老眼でもセンチメントのわかる中年はいいものだ。

(墨坂中)

編集後記



私は田中角栄のような人が好きである。コンピューターがついたブルドーザーだから、朝はいつも美しい。あなたは若すぎてそれがまだわからぬんだわ」という映画の科白である。

も中年である。

私は田中角栄のような人が好きである。コンピューターがついたブルドーザーだから、朝はいつも美しい。あなた

は若すぎてそれがまだわからぬんだわ」という映画の科白である。

あなたにはわからないわ」というのである。老眼でもセン

チメントのわかる中年はいいものだ。

Every morning is beautiful.
You are too young to know.

(朝はいつも美しい。あなたにはわからないわ」という映画の科白である。老眼でもセンチメントのわかる中年はいいものだ。

学校から見える風景

市川 哲男

いと言つても遙か遠くなので、行つてみてください。山村を一望できるので、ぜひ山村を眺めも長野市、須坂市、高ルを通るようです。城山からつづじが覆うように生えており、まるで、つづじのトンネルを通ります。城山から眺めも長野市、須坂市、高山村を眺めも長野市、須坂市、高ルを通るようです。城山からつづじが覆うように生えており、まるで、つづじのトンネルを通ります。城山から

いと言つても遙か遠くなので、行つてみてください。北側には、りんご畑が広がります。晴れている朝には後ろに北アルプスが屏風のように続

ります。その向こうに住宅が所々にあります。一つだけ茶色のよじれた大きな建物があります。一茶ゆかりの里の建

物です。北側は、見ていては

くださった先生方、本当にありがとうございました。

本年度は、次のメンバーで

お忙しい中、原稿をお寄せください。

新たな気持ちでスタートし

た平成十一年度の一学期も、残りわずかとなりました。

お忙しい中、原稿をお寄せください。

新たな気持ちでスタートし